

MONACO, CAPITAL OF ADVANCED YACHTING

CHARTRE D'ENGAGEMENT / COMMITMENT CHARTER



« La mer est notre avenir et le futur du yachting se construit à travers le prisme de l'innovation responsable ».
"The sea is our future and the future of yachting is built through the prism of responsible innovation."



PRÉAMBULE

Précurseur depuis la fin du XIX^e siècle et bénéficiant de nombreux atouts et d'infrastructures adaptées aux attentes et besoins de ses hôtes (Professionnels du Yachting, Hôtels, Restaurants étoilés, Opéra, Casino, Boutiques de luxe...), la Principauté s'est imposée au fil du temps comme une escale incontournable pour les armateurs et les plaisanciers à haut pouvoir d'achat.

Désireux de partager les valeurs fortes qui ont façonné l'identité de son pays, bâti sa réputation et conservé sa tradition d'innovation, S.A.S. le Prince Albert II, Président du Yacht Club de Monaco, lançait en 2012 la démarche « Monaco Capitale du Yachting ».

10 ans plus tard, cette initiative se transforme en **marque collective** « **Monaco Capital of Advanced Yachting** », véritable outil de rayonnement international pour l'ensemble des services de l'État et de tous les professionnels qui contribuent à l'économie du pays. Réunissant l'ensemble des acteurs du secteur, la mission commune est de promouvoir à travers le monde la destination Monaco, comme la capitale du Yachting de demain, innovant et durable.

Il est essentiel de formaliser ces convictions et valeurs communes dans un document vivant qui inspire et rassemble, tout en guidant les actions du quotidien.

La **Charte d'Engagement de « Monaco Capital of Advanced Yachting »** fournit un cadre de principes s'appuyant sur des valeurs et décrit un code de conduite permettant de :

- partager un même code éthique au sein des partenaires de « Monaco Capital of Advanced Yachting » ;
- assurer la protection et le haut niveau de réputation de « Monaco Capital of Advanced Yachting » ;
- donner de la visibilité aux activités de « Monaco Capital of Advanced Yachting » pour participer à sa promotion ;
- garantir la pérennité et la croissance de la marque « Monaco Capital of Advanced Yachting » ;
- protéger ses partenaires et entités qui soutiennent « Monaco Capital of Advanced Yachting », afin de garantir son futur à long terme ;
- adhérer aux objectifs concrets de développement durable, établis par l'ONU et auxquels « Monaco Capital of Advanced Yachting » adhère.

A forerunner since the end of the 19th century and benefiting from numerous assets and infrastructures adapted to the expectations and needs of its guests (Yachting Professionals, Hotels, Starred Restaurants, Opera, Casino, Luxury Shops...), the Principality has established itself over time as an essential port of call for shipowners and yachtsmen with high purchasing power.

Eager to share the strong values that have shaped his country's identity, built its reputation and preserved its tradition of innovation, HSH Prince Albert II, President of the Yacht Club de Monaco, launched the "Monaco Capital of Yachting" initiative in 2012.

10 years later, this initiative has been transformed into the collective brand "**Monaco Capital of Advanced Yachting**", a real tool for international influence for all the State's services and all the professionals who contribute to the country's economy. Bringing together all the players in the sector, the common mission is to promote Monaco as the capital of tomorrow's innovative and sustainable yachting throughout the world.

It is essential to formalise these shared convictions and values in a living document that inspires and unites, while guiding day-to-day actions.

The "**Monaco Capital of Advanced Yachting**" Charter of Commitment provides a framework of principles based on values and describes a code of conduct that enables us:

- to share the same code of ethics among the partners of "Monaco Capital of Advanced Yachting";
- to ensure the protection and high level of reputation of "Monaco Capital of Advanced Yachting";
- to give visibility to the activities of "Monaco Capital of Advanced Yachting" in order to participate in its promotion;
- to guarantee the durability and growth of the "Monaco Capital of Advanced Yachting" brand;
- to protect its partners and entities that support "Monaco Capital of Advanced Yachting", in order to guarantee its long-term future;
- to adhere to the concrete objectives of sustainable development, established by the UN and to which "Monaco Capital of Advanced Yachting" adheres.

MONACO, CAPITAL OF ADVANCED YACHTING

RESPONSABILITÉS ÉTHIQUES DU PARTENAIRE / ETHICAL RESPONSIBILITIES OF THE PARTNER

Le partenaire s'engage à respecter les principes et les textes cités dans ce document :

ENGAGEMENT N°1 : Pacte mondial des Nations Unies

Le partenaire s'engage à respecter et garantir les dix principes du pacte mondial des Nations Unies portant sur les droits de l'Homme, le travail, l'environnement et la lutte anti-corruption.

ENGAGEMENT N°2 : Droits de l'environnement

Le partenaire s'engage à respecter toutes les exigences du Droit de l'Environnement qui s'appliqueraient à son activité ainsi que toutes autres normes environnementales auxquelles il serait soumis.

ENGAGEMENT N°3 : Droits humains fondamentaux

Le partenaire s'engage à respecter et garantir les droits humains fondamentaux comme décrits dans la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme.

ENGAGEMENT N°4 : Informations confidentielles

Le partenaire garantit respecter les règles de confidentialité en usage de la marque.

ENGAGEMENT N°5 : Lutte contre les discriminations

Le partenaire s'engage à ne pratiquer aucune discrimination, en particulier basée sur :

- le sexe, le handicap, la situation familiale, les préférences sexuelles, l'âge, les opinions politiques et philosophiques, les convictions religieuses, l'activité syndicale, les origines sociales, culturelles ou nationales.

The partner undertakes to respect the principles and texts cited in this document:

COMMITMENT N°1: United Nations Global Compact

The partner undertakes to respect and ensure the ten principles of the United Nations Global Compact concerning human rights, labour, the environment and the fight against corruption.

COMMITMENT N°2: Environmental rights

The partner undertakes to comply with all the requirements of environmental law that apply to its activity as well as any other environmental standards to which it may be subject.

COMMITMENT N°3: Fundamental human rights

The partner undertakes to respect and guarantee fundamental human rights as described in the Universal Declaration of Human Rights.

COMMITMENT N°4: Confidential information

The partner guarantees to respect the rules of confidentiality used by the brand.

COMMITMENT N°5: Fight against discrimination

The partner undertakes not to practice any discrimination, in particular based on :

- gender, disability, family situation, sexual preferences, age, political and philosophical opinions, religious beliefs, trade union activity, social, cultural or national origins.

UTILISATION & VISIBILITÉ DE LA MARQUE / USE & VISIBILITY OF THE BRAND

ENGAGEMENT N°6 : Utilisation de la marque

Le partenaire s'engage à faire mention et apposer la marque « Monaco Capital of Advanced Yachting » sur son site Internet et, lorsque cela est pertinent, sur ses réseaux sociaux ou sur d'autres supports de communication. Le partenaire informera au préalable de toute utilisation du logo « Monaco Capital of Advanced Yachting » pour accord.

ENGAGEMENT N°7 : Respect de la marque

Le partenaire garantit ne jamais accompagner la marque « Monaco Capital of Advanced Yachting », ni l'associer, ni lui adjoindre ou apposer à proximité de cette dernière, d'autres marques ou signes susceptibles de créer une confusion dans l'esprit de tout tiers quant à la titularité et la propriété de marque.

ENGAGEMENT N°8 : Communication de la marque

Lorsque la situation s'y prête, le partenaire s'engage à faire la promotion de la marque « Monaco Capital of Advanced Yachting » auprès de ses dirigeants, collaborateurs, clients, prospects, partenaires, prescripteurs, médias, influenceurs et institutions avec lesquels il entretient des liens.

COMMITMENT N°6 : Use of the brand

The partner undertakes to mention and affix the "Monaco Capital of Advanced Yachting" brand on its website and, where relevant, on its social networks or on other communication media. The partner will inform the organiser in advance of any use of the "Monaco Capital of Advanced Yachting" logo for approval.

COMMITMENT N°7 : Respect for the brand

The partner guarantees never to accompany the "Monaco Capital of Advanced Yachting" brand, nor to associate it with other brands or signs likely to create confusion in the minds of any third party as to the title and ownership of the brand.

COMMITMENT N°8 : Communication of the brand

When appropriate, the partner undertakes to promote the "Monaco Capital of Advanced Yachting" brand to their managers, employees, clients, prospects, partners, influencers, media and institutions with whom they have links.

MONACO, CAPITAL OF ADVANCED YACHTING

ENGAGEMENT N°9 : Soutien de la marque

Le partenaire s'engage à fournir tout matériel de communication de sa société, libre de droit (logo, photos en HD, vidéos, textes...) et ceci dans le but d'enrichir et soutenir le discours et les actions de « Monaco Capital of Advanced Yachting ».

« Monaco Capital of Advanced Yachting » aura le droit d'utiliser le matériel web-photo-tv fourni et ceci dans le but d'une action promotionnelle et de communication.

ENGAGEMENT N°10 : Respect de la charte graphique

Le partenaire s'engage à respecter les critères de la charte graphique valide qui lui a été communiquée. En cas d'évolution de cette charte, celle-ci lui sera adressée pour mise en place immédiate sur les futurs supports et actions de communication.

ENGAGEMENT N°11 : Visibilité de la marque

Le partenaire contribue à déployer et communiquer des actions au cours de l'année pour une résonance de Monaco Capital of Advanced Yachting à l'international.

ENGAGEMENT N°12 : Rayonnement de la marque

Le partenaire s'engage à promouvoir et renforcer la destination Monaco comme épicerie du Yachting mondial (savoir-faire, services et atouts) et l'implanter dans les mentalités de chacun.

ENGAGEMENT N°13 : Participation aux rencontres et événements

Le partenaire s'engage à participer activement au moins une fois par an aux événements organisés par « Monaco Capital of Advanced Yachting ».

Je confirme par la présente :

- Avoir reçu et pris pleinement connaissance de la Politique de Développement Durable de « Monaco Capital of Advanced Yachting » et m'engage à contribuer à ses enjeux ;

- Adhérer et respecter les principes de la présente charte, et que leur non-respect pourra être considéré comme un manquement à mes obligations, de nature à entraîner, selon sa gravité, la résiliation du contrat de partenariat ;

- Informer tous nos partenaires et fournisseurs directs et les encourager à suivre ces principes.

COMMITMENT N°9: Support for the brand

The partner undertakes to provide all communication material from their company, royalty-free (logo, HD photos, videos, texts, etc.) with the aim of enriching and supporting the discourse and actions of "Monaco Capital of Advanced Yachting".

"Monaco Capital of Advanced Yachting" will have the right to use the web-photo-tv material provided for promotional and communication purposes.

COMMITMENT N°10: Respect for the graphic charter

The partner undertakes to respect the criteria of the valid graphic charter which has been communicated to them. In case of evolution of this charter, it will be sent to them for immediate implementation on future communication supports and actions.

COMMITMENT N°11: Visibility of the brand

The partner will contribute to the deployment and communication of actions throughout the year to ensure that Monaco Capital of Advanced Yachting is seen internationally.

COMMITMENT N°12: Brand awareness

The partner undertakes to promote and strengthen Monaco as the epicentre of world yachting (know-how, services and assets) and to establish it in the minds of everyone.

COMMITMENT N°13: Participation in meetings & events

The partner undertakes to participate actively at least once a year in events organised by "Monaco Capital of Advanced Yachting".

I hereby confirm:

- I have received and fully understood Monaco Capital of Advanced Yachting's Sustainable Development Policy and undertake to contribute to its challenges;

- to adhere to and respect the principles of this charter, and that failure to do so may be considered as a breach of my obligations, which may lead to the termination of the partnership contract, depending on its seriousness;

- to inform all our partners and direct suppliers and encourage them to follow these principles.